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李柱銘、黃碧雲、莫乃光等人分別接到警方預
約拘捕電話，通知3月2日早上要到灣仔警署報
到。李柱銘準備「踢保」。李柱銘犯法之後不想
承擔法律責任，不願意接受法律制裁，還倒打一
耙，說是「秋後算賬」，指稱警方「唔會放過我
哋。」暴露李柱銘自食其言、出爾反爾、逃避責
任的政客本質。
李柱銘身為本港資深大律師，大律師一定要有

誠信，不能欺騙別人。講大話的人絕對沒資格擔
任大律師。李柱銘為了欺騙年輕人學生參加違法
「佔中」，他曾經信誓旦旦、大義凛然地表示，
「準備要作出犧牲，為年輕人樹立一個不害怕坐
監的榜樣」，李柱銘引用了《雙城記》的例子。
《雙城記》中雪尼．卡爾登為了心上人的幸福，
選擇犧牲自己的性命。雪尼．卡爾登上斷頭台前
心裡想：「我現在所做的，遠比我所做過的都美

好；我將獲得的安息，遠比我所知道的都安
詳。」「我們正走向天堂，我們也走向地獄。」
李柱銘當時揚言：「民主需要我們付出代價、作
出犧牲，才有可能爭取得到」，「只要大家有決
心、不怕犧牲，齊心合力地抗爭，也能將之變成
『最好的時代』」，「港人都應反思自己可以為香
港的民主付出幾多代價。年輕人已經站出來了，身
為成年人的你，還可冷眼旁觀嗎？」而黎智英在電
台節目中談到「佔中」時，亦代表李柱銘表態，聲
稱已準備坐監。現在看來，原來李柱銘當日坐監的
表態，是為了拉人下水，要別人當炮灰。
實際上，這都是「搵丁」的伎倆。其他人被捕

了，都要面對法律的懲罰。而李柱銘是大律師，他
卻不想接受懲罰，另有選擇，通過走法律罅，玩弄
法律程序，完全不必被拘捕，可以逍遙法外。所
以，別人走地獄之路，他則做精仔走天堂之路，不
需要付出任何代價。在「佔中」時，李柱銘和反對
派政黨頭頭們，到現場拍一張照片，就回家高床軟
枕歎世界，其他「佔中」者則風餐露宿。學聯頭目
號令學生衝擊政府總部，周永康等則躲在立法會大
樓，還說是「分工」。可見這些政治大騙子，非常
狡猾，引用《雙城記》的名句，「我們正走向天
堂，我們也走向地獄」。李柱銘之流有得揀，係老
闆；其他追隨者冇得揀，是大傻瓜。

李柱銘是自食其言的政治騙子 徐 庶
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練乙錚在文章裏面，煽動學生顛覆現在的教育制
度，奪取大學的權力。他說，「民主普選遙不可及，
反而若干具體環節特別包括高等教育的反殖，卻是這
一代人必須負起、也完全可以完成的責任。」練乙錚
好像「台獨」分子柯文哲上身，對日本天皇歌功頌
德，大力讚揚日本帝國主義侵略和佔領台灣的時候，
對台灣人民實行「洗腦」的政策，說什麼日本「國
運」蒸蒸日上，進入史家稱為「大正民主」的時代。
「1919年的《帝國大學令》（大正八年勅令第12號，
後稱《國立總合大學令》），對明治天皇時期設立的
帝國大學系統（含東京、京都、東北、九州4所帝國大
學）進行改革，內容包括校政民主；帝國大學以往總
長（校長）由文部省任命的辦法，改為校內教授評議
會提名、文部省批准。」台灣的大學全部都是日本教
授，要讓台灣同胞忘記自己是中國人，實行了日本教
授管治大學校。練乙錚讚揚「日本本土帝國大學的各
種校政民主制度在台灣的大學落實」。所以，今天香
港應該「參考台灣」的大學制度。練乙錚還厚顏無恥
地說：「歷史無限弔詭。日本把台灣佔得徹底卻播下

了良好高等教育權力體制的種籽」。

煽動奪取港大管理權違法反智
練乙錚說，一定不能讓行政長官當上香港大學的校

監，因為這是殖民地的制度。所以練乙錚煽動學生要奪
回這個權力，要在校園開展反對殖民主義的鬥爭。練乙
錚認為，現在特區的大學管理制度「更加危險」，「就
是本地特首對各大學校務委員會主席及成員等的任命
權」，所以要奪權。「大學的學生、舊生、教職員等一
線反對者恐怕不會坐以待斃讓對手予取予攜。」

奪權後怎樣運作？練乙錚教路，「教師代表規定佔
會議代表的一半，加上院、系、所的主管通常都是大
教授，所以就保證了『教授治校』。至於學生代表，
人數則須佔會議代表的十分之一，比大學行政主管代
表的數目還多一倍。」

練乙錚這個奪權計劃，其實學聯早在2012年7月1日
的行動綱領已提出：「學界提倡公平、公正的真普選
多年」，「絕不承認任何不公義制度及其依附的利益
者，行政長官如是，大學校監如是，絕不妥協！行政

長官擔任校監，不但無法代表學術、自主和教育的價
值；沒有人民授權的行政長官更有辱自由、公義和民
主，強行把大學與壓迫、獨裁和專制扯上關係，實在
罪加一等！」

練乙錚和學聯的奪權計劃完全是非法的，直接挑戰基
本法和「一國兩制」，一定不可能得逞。《中英聯合聲
明》規定了香港基本的制度和生活方式「五十年不
變」，基本法第5、第8、第136條，都規定要特區政府
保留原有的教育制度，並且制定有關教育的發展和改進
的政策。

練乙錚卻說，港英年代保留下來的行政長官擔任校監
的制度是殖民主義的，這完全違反邏輯。人們要問，港英
年代的法院、法官和法律，仍然保留到今天，是否有殖民
主義色彩？是否又要奪權？現在的行政會議、立法會議、
公務員制度，都保留下來了，又是否代表了殖民主義？香
港在英國人管治的時候，每天都要吃飯，難道97之後，
香港回歸祖國卻把吃飯當成「殖民主義的尾巴」，七百萬
港人都不能吃飯？這反映練乙錚的反智和愚蠢。

練乙錚不講基本法，不講憲制，今天要取消這個，
明日又要奪權，其目的就是煽動顛覆現行的制度和政
權。香港的9所大學，全部都是由特區政府的撥費營辦
的，都是納稅人的錢。特區政府完全有權按照原來的
制度監督和管理用公帑營辦的大學。現在大學的董事
會、大學校務委員會主席及成員，都是由特區政府任
命的。校務委員會的成員，有社會上的各個界別翹楚

人物，有大學教授，有學生代表，也有立法會議員，
都是由特區政府委任的。用公帑開辦的大學，納稅人
是持份者，有代表參加校務委員會理所當然。

暴露外國勢力在港奪權的企圖
對大學專業的設立和刪除，具體的考核的工作，則

有大學教育資助委員會來監督。教資會的制度完全是
按照英國的制度設計，是特區政府轄下審議全香港9間
大專院校開支撥款的獨立諮詢團體。1964年的預算案
辯論中，當時有香港立法局議員提議香港應設立與英
國的大學教育資助委員會相似的諮詢委員會，委員由
港督委任。校務委員會和教資會成為大學制度的重要
組成部分。校務委員會負責大學的管理和人事任命；
人事任命之後，大學實行自主運作，港督是校監，但
並不參與大學的日常運作。但是，大學重大的管理
權、監督權仍掌握在港督的手裏。

反對派為什麼在1997年之前，對於港督彭定康順從
如羔羊，不反對其掌握大學監管的大權，為什麼回歸
後，卻要反對行政長官擔任香港大學的校監，還說：
「香港回歸就成為了中國殖民地」，要反對「殖民主
義」？英國人最擅長策動前殖民地的獨立運動，製造
對立和分化，看一看印度、緬甸、馬來西亞獨立後的
流血衝突歷史，就可以知道今天在香港校園裏搞什麼
「反對殖民主義」，煽動「港獨」，並不是新鮮玩
意，而是外國勢力企圖在香港奪權的陰謀詭計。

高天問

練乙錚日前發表一篇題為「特首當校監乃殖民惡法 港大要自救應參考台灣 」的文章，充

分說明反對派最近在香港大學的副校長遴選的問題上，發動了一系列的政治攻勢，炮製不少

謠言，有三個目的：第一，要「倒梁」；第二，要改變特區政府管理香港大學的制度；第

三，以「反對殖民主義」為借口，在大學裏面煽動「港獨」，最終替外部勢力在港奪權。

反對派圖剝奪特首港大校監權力所為何來？

為港人爭社保
工聯「兩會」5提案

香港文匯報訊（記者鄭治祖）訪港旅
客人數過多引起社會關注香港接待能力
問題，自由黨榮譽主席、港區全國人大
代表劉健儀和全國政協香港委員周梁淑
怡計劃在「兩會」期間，向中央反映港
人有關優化「個人遊」的意見，並建議
為深圳「一簽多行」封頂、增加內地長
途旅客的「個人遊」城市等，以平衡內
地旅客客源。

限深客「一日一行」
平衡內地客源

自由黨昨日舉行記者會介紹「兩會」
期間提出的提案。其中，劉健儀會提出5
份建議，周梁淑怡、楊孝華及李子良則
會提交合共10份政協提案。
劉健儀和周梁淑怡的提案均提到，特

區政府需檢討「一簽多行」，以紓緩香
港人口承載過大的問題，並建議限制深
圳旅客一日內進出深港兩地的次數，改
變為「一日一行」，深港兩地執法部門
應加強合作處理違規行為，及加強規範
內地遊客出外旅遊的不文明行為。
他們並建議，特區政府應檢討承載能

力，為「一簽多行」封頂的同時，亦可
考慮開放更多「個人遊」至其他省會城
市，包括哈爾濱、青島、西安、太原、
蘭州和西寧，以平衡和分散內地旅客來
港的源頭。

助港青內地發展向上流動
楊孝華則在提案指出，「佔領」行動

擾攘79日，香港長期存在的深層次矛盾
仍未解決，年輕人在教育、就業、創業
等方面困難重重，故應通過加強內地就
業及創業中介輔導，及發展香港成為內
地企業的出口總部兩種模式（「走進
去」及「引出來」），雙管齊下協助青
年向上流動，協助香港青年在內地發展
及為內地企業開拓國際市場。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）將於全國「兩會」期間提出為
「一簽多行」封頂和增加3個「個人遊」城市的港區全國人大代表
田北辰，昨日以其創辦的G2000服裝店「個人遊」顧客數據，顯示
99%受訪「個人遊」旅客均為正常旅客，外界不應將「水客」問題
混淆為「個人遊」問題，並批評反對派主張取消「一簽多行」是不
負責任的。

展示顧客數據「多行」客不足1%
田北辰昨日與傳媒茶敘時表示，為了解個人遊旅客和水貨客的實

際情況，他本月初在銅鑼灣、旺角和尖沙咀等6間G2000分店，安
排職員訪問了228名「個人遊」旅客。其中，以深圳「一簽多行」
方式來港的被訪旅客有105人，餘下123人為其他城市的「個人
遊」旅客，比例分別為46%和54%。
他續說，在該105人中，有42人一個月來港少於一次；有28人

一個月來港一次；有33人一個月來港兩次；2人一個月來港多於兩
次，清楚說明大部分「個人遊」旅客來港不多於兩次，只有不足
1%會多於兩次。故深圳「一簽多行」封頂至一簽二十至三十行，
在針對「水客」的同時，不會影響正常旅客。

他建議，如能將封頂的「餘額」撥予西安、青島和哈爾濱3個消
費能力高又遠離香港的內地城市，只會有利「個人遊」對香港的作
用，因為這些長途旅客必然需在香港過夜消費，是「優質」旅客。

中央憂「增市」好心做壞事
田北辰承認，目前的社會氣氛確不利增加新城市，除非香港失業

率高、經濟低迷，港人重新意識到「個人遊」對香港的好處，否則
不能操之過急，而即使爭取到新城市，但新旅客一來港便被指罵，
中央會擔心「好心做壞事」。
他解釋，不少城市的內地居民向他反映，對香港印象越來越負

面，擔心來港受氣，隨時「無癮」而回。過去，不少內地城市爭相
向中央爭取列入「個人遊」城市，但近年熱情冷卻，反映了香港的
吸引力對內地城市有下降趨勢。

斥極端主張損港經濟
田北辰並批評反對派所謂停止「一簽多行」的主張極端，這意味
將「個人遊」旅客即時減半，嚴重影響香港經濟，「提出這些主
張的人，究竟有沒有想過對香港帶來的後果？」

香 港 文 匯 報 訊
（記者 鍾立）民主
黨今晚舉行黨慶，多
名曾答覆會出席的問
責官員，包括運輸及
房屋局局長張炳良、
食物及衛生局局長高
永文等分別以「外
訪」及「休假」為
由，不出席民主黨的
黨慶。
特區政府昨日公
布，張炳良今日會
前往珠海，了解港
珠澳大橋工程主橋
的最新進度。高永
文的新聞秘書昨日
則指，高永文正在
休假，又指身為問
責團隊一分子，高
永文會跟從問責團
隊集體決定。

田北辰批反對派停「一簽多行」不負責任高
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）隨着兩地交往頻繁，居住或長期逗留

內地的港人數目不斷增加。工聯會多名港區全國人大代表及全國政協委

員，將於全國「兩會」期間提出「開放試點讓港人購買城鎮居民基本醫

療保險」，及「改善港人於內地民事訴訟程序」的提案。他們並會以反

映社會民意的形式，與港澳辦官員討論個人遊政策，但不會提案。

工聯會榮譽會長、港區全國人大代表
鄭耀棠，港區全國人大代表、工聯

會理事長吳秋北，全國政協委員、工聯會
會長林淑儀，和立法會議員陳婉嫻、黃國
健昨日與傳媒團拜，並介紹該會在「兩
會」期間將提出5項涵蓋經濟、民生、兩
地發展等範疇的提案，和3個民情反映。

林淑儀：減定居內地長者負擔
林淑儀在介紹其提案時表示，目前逗留
在內地的港人約有50萬人，其中超過八成
聚居於廣東省。由於兩地福利系統獨立，只
有在內地工作的港人可購買內地社保，其他
港人均無法享受內地的資助醫療服務，尤其
是11萬多選擇在內地退休定居的長者，難
以回流返港，要面對昂貴的醫療開支。

她續說，為貫徹《粵港合作框架協議》
中提出，兩地共同構建「優質生活圈」的
願景，故工聯會建議擴大「城鎮居民基本
醫療保險」的覆蓋範圍，令旅居內地港
人，獲得相同的醫療保障。在實施初期，
「城鎮居民基本醫療保險」保費中政府補
助及個人供款的份額，均由投保港人承
擔，日後可透過協商，討論香港政府以何
種形式為港人提供保費資助。
林淑儀又說，目前涉及港人的民事訴訟
中，未有設下審理限期，令案件處理時間
相當之冗長，涉案港人須經常跨境跟進，
無論在金錢、時間等也承受很大的壓力，
國家的司法聲譽也會受到一定的影響，故
該會建議訂定一個合理的審理期限，法院
也可以保留延長審理的權利。

鄭耀棠：向中央反映個人遊問題
就限制個人遊人數方面，鄭耀棠指出，
由於他們目前仍未能掌握具體的數據，故
他們不會提案，而是在與港澳辦官員會面
時反映香港有關的民情，「究竟封頂好，
增加邊境稅好，還是甚麼方案好？現在說
都是很抽象地說，究竟這些處理是否對症
下藥呢，還是下錯藥呢？」
工聯會還會提案，希望中央恩恤那些無

法享受各種社會福利保障的超生兒童，如符
合「單獨二孩（即父母均屬獨生子女，可多
生一胎）」政策者可獲特赦入戶，展現國家

對人民的大愛關懷，消除因「黑戶」問題而
對社會造成的潛在不穩定影響。
該會並會提案建議，內地可參考香港

及外國經驗，設立「與兒童有關工作的
性罪行紀錄核查機制」，和加強校園及
家庭性教育，發展校園社工計劃，加強
防範校園性侵犯事件。
他們又優化國家的社會組織運作，包

括增加有關組織的財政透明度，規定社
會組織須向公眾披露，組織章程、組織
登記號碼、負責人資訊、年度工作報
告、經審計的財務會計報告、工作項目
的實施情況等以加強監察。

■工聯會在
「兩會」期間
將提出5項涵
蓋經濟、民
生、兩地發展
等範疇的提
案，和3個民
情反映。


